

Gesellschaft auf. Der atemberaubende Fortschritt der DDR beim sozialistischen Aufbau und die Rolle, die sie heute bei der Verteidigung des Weltfriedens und im Kampf gegen den Imperialismus spielt, sind eine Quelle der Kraft für den weltweiten Kampf für Frieden, Freiheit, Demokratie und Sozialismus. Die Einheit und Geschlossenheit der sozialistischen Staatengemeinschaft und der internationalen kommunistischen Bewegung sind eine Grundvoraussetzung für den Fortschritt und den Sieg unserer großen Sache. Die SED spielt eine wichtige Rolle bei der Stärkung dieser Einheit. Wir würdigen besonders, daß ihr der Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion so große Bedeutung beimeißt. (Beifall.)

Liebe Genossen! Die Kommunistische Partei Indiens führt den Kampf in einer komplizierten Situation, wobei sie sich einerseits den Angriffen durch die Feinde des werktätigen Volkes und andererseits ernststen Schwierigkeiten gegenübersehen, die durch spalterische und zerstörerische Kräfte in den Reihen der Arbeiterbewegung verursacht werden. Jene, die vor einigen Jahren in Indien die kommunistische Bewegung gespalten haben, sind jetzt zu nacktem Opportunismus und zur schamlosen Spaltung der linken und demokratischen Bewegung herabgesunken. Sie sind sogar dazu übergegangen, Mitglieder unserer Partei und anderer linker Parteien zu ermorden.

Unsere Partei arbeitet unermüdlich daran, die patriotischen und demokratischen Kräfte, einschließlich der demokratischen Kräfte innerhalb der regierenden Kongreßpartei, in einer breiten national-demokratischen Front zu vereinen, wobei das Bündnis zwischen der Arbeiterklasse und der Bauernschaft der Angelpunkt im Kampf um die Vollendung der zum Stillstand gekommenen und unvollendeten national-demokratischen Revolution ist. Unsere Werktätigen kämpfen nicht nur gegen die rechten Kräfte, sondern gegen den diskreditierten kapitalistischen Entwicklungsweg überhaupt. Unter den Massen unseres Landes gibt es ein neues Streben nach grundlegenden sozialen und ökonomischen Veränderungen. Das ist eindrucksvoll zum Ausdruck gekommen in der Niederlage, die die rechten Kräfte bei den kürzlichen allgemeinen Wahlen in Indien erlitten haben. Unsere Partei hat dabei eine große Rolle gespielt, diese Niederlage herbeizuführen. Die Wahlergebnisse haben neue Möglichkeiten dafür eröffnet, in Richtung auf die national-demokratische Revolution voranzuschreiten.

Liebe Genossen! Auf unserem Subkontinent ist eine äußerst ernste Lage entstanden. Sie ist ein Ergebnis des Massen- und Völkermordes, den die